

N'est-ce point le premier devoir d'un peuple reveillé de la torpeur  
séculaire d'essayer de rattraper son retard en conservant le plus  
~~longem~~ longtemps possible <sup>les yeux</sup> ouverts et de ne point en revenir au  
sommeil ? Or la première condition de lutter contre le réveil somnolant  
d'un peuple c'est de foncer droit vers la conquête de la liberté exp--  
d'expression de la ~~seeir~~ saisir et de ne point la lâcher . Après des  
siècles d'injustice nous avons enfin ouvert les yeux, et voilà qu'on est  
prêt et même très prêt de les fermer !

Nous avons été écrasés et souillés tout le long de notre histoire  
par-ce-que nous avons gardé le silence au point ~~ou~~ ce dernier nous a  
écrasé en tant que peuple facilitant ainsi la tâche à l'envahisseur .  
Nous avons été tellement brimés, foulés sous les pieds des conquérants  
et des colonisateurs qu'on a fini par prendre conscience de notre  
malheur et voilà qu'après une nécessaire et préalable victoire on nous  
ordonne de rentrer dans notre coquille ! on vient tout juste de lever  
la tête du sol, nous ne sommes pas encore debout et voilà qu'on nous  
somme de ~~liabaisser~~ la baisser sous prétexte qu'il y va de l'intérêt  
général ! étrange intérêt général qui te cloue au sol et te demande  
de n'ouvrir la bouche que pour acclamer et flatter ! Triste civisme qui  
te transforme en une marionnette qui claque des mains et développe en  
toi à la démesure le sens de l'acclamation et t'accuse d'absence de  
mesure dès que tu condamnes cet état de fait.

Il faut toujours conserver le silence même <sup>quand</sup> de graves fautes sont commi-  
~~sent~~ ses ou le rompre avec éclat éclat pour des raisons futiles et  
sans éclat en soi . La position de l'esprit est considérée comme sau-  
-grenue, malveillante, suspecte voir même criminelle, par-ce-que on ne

digère pas la critique, par contre les acclamations des instincts les plus primaires et des plus élémentaires sont encouragées parce-qu'elles ne possèdent aucun élément critique et découragent l'attitude raisonnée de l'esprit . Bref il faut soit obtenir un silence total ou un vacarme d'applaudissements . Il s'agit soit de marcher tous au pas sans donner une opinion sur le but de cette marche ou sous le meilleur chemin qui conduit à ce but soit de se disperser et de faire silence . Il faut écouter et se taire . Obéir et ne pas broncher . Accepter une indigestion d'ordres et mourir de soif en matière de commentaires . La décision est toujours bonne , elle ne peut être mauvaise parce-que les hommes qui l'on prise sont bons et ne peuvent se tromper étant donné qu'ils ont abouti à l'indépendance nationale, tel et du moins le point de vue officiel ...

N'est-ce- pas l'argument de la raison d'état qu'on nous sort des qu'on dénonce les fautes du pouvoir ? La prétendue raison d'état est la raison classique et brutale qu'on invoque afin de porter atteinte à la sagesse de la raison ! Elle est le glaive de la force barbare qui s'abat sur la plume réfléchie de l'esprit .

Le champ de la raison d'état dans un pays où les libertés élémentaires existent et bien délimité parce-que la raison d'état présuppose au préalable l'application de la raison . Or lorsqu'on s'exclame à l'occasion de toute critique : "halte à l'esprit critique" il faut avouer que la raison d'état n'est plus qu'un prétexte; on ne parle plus de-la-r- au nom de la raison d'état mais au nom de la déraison de l'arbitraire contre l'esprit public !

Le pouvoir arbitraire ne se contente pas d'ailleurs ~~ne se contente pas d'ailleurs~~ de menacer il agit avant même de parler, il agit promptement et s'abat sur sa Victime " La Presse " : il ne discute pas mais réduit au silence. Il est à la fois juge et partie. Son ennemi irréductible c'est l'esprit critique, parce-qu'il ne laisse pas agir à sa guise, et son désir absolu n'est pas de supprimer la presse mais d'asservir l'esprit critique qu'il a vidé de sa subsance. A la critique rationnelle il substitue, les louanges et les flatteries et encourage les plus entreprenants en cette matière qui très facilement se feront concurrence afin de se dépasser et ils se dépassent pour obtenir finalement les faveurs de leurs maîtres /

Sinistre besogne que de couber la tête et d'être obligé de rire aux éclats alors qu'on devrait plutôt avoir la gorge nouée. Mais à force de refouler l'idée de toute critique et de ne servir que des flatteries on finit par convaincre soi même que la vérité ne peut être que celle du pouvoir parce-qu'il est le pouvoir tout puissant ! On le soutient alors et le glorifie même dans ses attitudes les plus irréfléchies contre la courageuse critique réfléchie de l'opinion publique qui malgré tout tente de renaître. La liberté d'expression est tellement inhérente à l'homme qu'elle finit par-tôt ou tard par remonter à la surface.

Plus l'homme conscient assiste et observe l'enterrement vivante de la liberté plus il la chérit et se précipite à son secours.

Plus il la voit sombrer plus il se lance promptement pour la libérer. Plus elle est martyrisée et plus l'homme conscient acquiert la volonté de persévérer dans la <sup>dure</sup> lutte contre l'arbitraire et devient par là un martyr de la liberté.

C'est en luttant contre la liberté de presse que l'homme conquiert le préalable et nécessaire instrument sans lequel toute marche réelle en avant est impossible . La liberté de la presse permet de mettre sur le tapis la vie politique , économique , sociale, culturelle et artistique de tout un peuple . Contrairement à l'esprit Jésuitique de l'arbitraire la presse libre étale les bienfaits et les erreurs du politique , de l'économiste , du syndicaliste , de l'écrivain et de l'artiste : rien ne lui échappe , elle est d'une part un œil critique qui observe avec attention , mais qui sait admirer aussi sans toutefois tomber à genoux et d'autre part une voix critique qui sait encourager l'initiative et le progrès mais qui devient tonnante dès qu'on glisse vers l'arbitraire la sclérose et la routine .

## VIGILANCE !

Etudiants, étudiantes tunisiens,

Bientôt l'AFMNA tiendra son Assemblée générale électorale. Celle-ci aura à débattre des activités du Comité Directeur sortant et d'une façon générale, elle aura à fixer les tâches que les étudiants maghrébins sont en droit d'attendre de leur Association. Cette A.G. revêtira une grande importance tant il est vrai que des difficultés de toute sorte se posent cette année avec acuité à l'AFMNA.

Pour mieux apprécier la situation actuelle, il est important de faire un rappel historique des obstacles que l'Association a dû franchir.

Pendant la période des luttes pour l'indépendance, les différentes nationalités maghrébines se rlayaient à la Présidence de l'Association et appliquaient chacune sa politique propre. Durant cette période la situation de l'AFMNA se caractérisait par une absence totale de plate-forme commune et par une dépendance complète par rapport aux différentes organisations nationales étudiantes, (UNEA, UGET, UNEM).

Après l'indépendance de l'Algérie, dernier pays du Maghreb à s'être libéré du colonialisme français, la lutte des étudiants progressistes maghrébins devait changer complètement de contenu: il s'agissait alors pour eux, de mener une lutte de longue haleine contre les différentes réactions dans les 3 pays, et contre le néo-colonialisme et l'impérialisme.

Deux voies s'offraient alors à l'AFMNA:

- ou bien la mise sous tutelle de l'Association par les trois ambassades maghrébines faisant de l'AFMNA un local-restaurant et un lieu de recrutement de cadres dociles au service des réactions internes;

- ou bien l'AFMNA devenait un cadre où les différents courants progressistes maghrébins puissent se rencontrer, se connaître et organiser la solidarité aux luttes populaires qui se mènent dans nos pays respectifs contre la réaction et l'impérialisme.

Grâce à la vigilance des étudiants progressistes maghrébins, la première alternative a pu être jusqu'à maintenant écartée, malgré des difficultés de toutes sortes: suspension des subventions allouées à l'Association, tentatives pour faire de l'Association un simple Comité de coordination des 3 organisations nationales, (CEM) assauts des agents des différentes réactions internes etc...

Une étape a été franchie par l'adoption en février 1967

d'une charte qui fixe l'orientation générale de l'AFMNA.

Cette charte, quelles que soient ses faiblesses, reste au delà des pratiques actuelles de l'Association; certaines habitudes héritées de la période des luttes pour l'indépendance, persistent et se sont même aggravées particulièrement cette année. Nous citons entre

autres:

- non respect de la collégialité au niveau du Comité Directeur;
- initiatives individuelles;
- carences des activités culturelles et politiques;
- faiblesses graves dans la gestion du restaurant, malgré les progrès réalisés au cours des 2 dernières années.

L'A.G. aura à se pencher sur toutes ces questions; le débat qui s'y instaurera ne pourra déboucher, à notre sens, sur des perspectives claires que si certaines idées forces, dégagées de la Plate-forme de février 1967 sont réaffirmées, à savoir:

I) l'AEMNA est un creuset où doivent se rencontrer et agir tous les militants progressistes du Maghreb; elle a pour <sup>role</sup> de soutenir et faire connaître la lutte des masses exploitées dans les 3 pays du Maghreb contre les réactions internes et l'impérialisme;

II) en tant qu'organisation étudiante elle doit constituer une boîte de résonance aux luttes de nos camarades étudiants dans les 3 pays du Maghreb, et organiser la solidarité à ces luttes;

III) sur le plan arabe et international, l'AEMNA doit rester une organisation anti-impérialiste, soutenant fermement la lutte de libération des peuples opprimés à travers le monde; elle doit particulièrement apporter un soutien militant, actif et multiforme aux luttes exemplaires des peuples palestinien et vietnamien.

IV) sur le plan culturel, l'AEMNA se doit, par le biais de conférences, débats, séminaires et publications diverses, de donner à ses militants une meilleure information des problèmes maghrébins et internationaux;

V) sur le plan social enfin, l'AEMNA doit rationaliser la gestion du restaurant universitaire, d'autant plus qu'une gestion saine de celui-ci pourrait apporter à l'Association une aide financière substantielle.

ETUDIANTS, ETUDIANTES TUNISIENS,

- Pour affirmer votre attachement à la Plate-forme de l'Association,

- Pour barrer la route aux menées réactionnaires,

ENEZ NOMBREUX à

l'ASSEMBLEE GENERALE ELECTIVE de l'AEMNA

Le dimanche 9 Mars 1969

à 14 Heures

au 115 Bd. St. Michel, PARIS 5ème.

LES ETUDIANTES DU GROUPE D'ETUDES ET D'ACTION SOCIALISTE TUNISIEN

"PERSPECTIVES TUNISIENNES "

Paris le 3 Mars 1969.

Non à la répression

Solidarité avec nos camarades

Camarades,

Nous avons ce matin manifesté notre solidarité avec notre  
camarade B. T. Nous avons montré une fois de plus que pour nous  
la cause de B. T. est inséparable de la lutte <sup>contre</sup> le régime  
réactionnaire et politicien de Tunisie, <sup>contre</sup> et l'impérialisme yankee  
le protège.

Le pouvoir encore <sup>une fois</sup> a montré son véritable

usage. Encore <sup>une fois</sup> sa seule réponse est la répression

plus de 15 de nos camarades étudiants ont été arrêtés à l'intérieur

de O'Université. Les autorités universitaires ont laissé faire.

Camarades, comme le 10 janvier, il nous faut  
arracher la libération de nos camarades, comme

le 10 janvier il nous faut être unis et solidaires,

Faisons la grève des cours jusqu'à leur  
libération complète.

Réunissons nos facultés

Exprimez l'opinion du sens de votre lutte.

Vive la lutte <sup>contre</sup> le pouvoir réactionnaire!

Vive votre solidarité pour la libération de B.T.!

Réalisons l'unité avec les lycéens les ouvriers et  
les exploités <sup>contre</sup> le régime policier.

Arrêtons la libération de nos camarades.

Tunis le 15 Mars 1968

Les étudiants de CEAST (Perspective)

I ما هو العامل التونسي؟

أ المجتمع والطبقات.

تاريخ المجتمعات البشرية يورثنا الذي كل مجتمع بشري متكون من طبقات مختلفة وعندها مصالح متناقضة.

كيف نخلو على هيئة المجتمعات البدائية التي كانت تعيش حياة شيوعية بدائية في الانتاج وتقسيم الخيرات والتي كانت وسائل الانتاج فيها بدائية وتعيش من الصيد والاقطاف. كيف نخلوها المجتمعات على هيئة نزار التي البشرية مرت باربعة عهود تاريخية مختلفة.

أ عهد العبودية.

في عهد العبودية كانت وسيلة الانتاج الاساسية هو الانسان. وكان المجتمع قائم على طبقة العبيد التي يقومون بعملة الانتاج وطبقة الاسباد التي لانو يملكو العبيد ويستنفعو خيرات انتاجهم. وكانواها الطبقتين في تناقض وعراع مستمر. العبيد من بيوتهم يحبون يعمرو والاسباد يحبون نضعوهم للاستغلال والعبودية.

ب عهد الاقطاع

تطور وسائل الانتاج واستعمال الطاقة الحيوانية في الانتاج من جهة وتورات العبيد التتربية <sup>في قبة الا</sup> في المجتمعات الانسانية تمر من عهد العبودية لعهد الاقطاع في العهد الاقطاعي الانسان ما يحدث عهد ملك لسيده ولكن <sup>منه</sup> يعني انسان حر لكن مرسوط بالارض التي يخدم فيها <sup>منه</sup> واللي يملكها اقطاعي. العلاقة بين الحق والاقطاع هي بذات اشكال متعدده منها الخناسة والخدم الزمكة بالشمس وتخبرها. وتتلقي في ان طريق <sup>التي</sup> تحصل على جزء بسيط من الانتاج والبقية ترجع لملك الارض الاقطاعي. في المجتمع الاقطاعي ثمة ارقية هيستوي استغلال وانظمار كبير وكانو دوما يقومون بتورات ديمقراطية يطالبون فيها بالارض والتحرر.

ج عهد الرأسمالية.

في عهد الاقطاع بدأت وسائل الانتاج تتطور بنى سوي وبياد يفسرو في القرى والمدن

صرفيني ومنهم بدأت تتكون مع تطور التجارة طبقه البرجوازية التي بدأت تكون في المانيا فكريات والملاحة

الاجهه الراسمالي يقوم على استعمال الطاقة الكهربائيه والوقوديه وبعد البروليه ووسائل الانتاج يملكوها البرجوازيين - والمنقبين هم العمال الذي يبيعون قوه العمل متاحسب في سوق العمل كاي بضاعة مقابل ائمة نقدية. العامل يختلف على العبد والاقطاعيين في كونه انسان اريبيع قوه العمل متاعه للذي يبيع اكثر - العمال والاحرفاء في تناقض وهرام مستمور. الاوليين يجبو يتحروود من الاستغلال والثانيين يجبو ينجحونهم لاكم ما يمكن من الاستغلال بشئ يكبر وشرواتهم.

في النظام الراسمالي الفلايين هم اداة بشئ يتحروود من الاقطاعيين ويتصلوا على الارض. وتدفل الراسماليه للبلاعه والقوي يغلب الفقيف ويقطرو برش به هيني بشئ مما يبرو للكدن ويوليو سعمال.

### في الاجهه الاشتراكي

الاجهه الاشتراكي هو محمد ثمر الطبقة العاملة في الاستغلال الراسمالي ووسائل الانتاج تولي ملكا للمنقبين - وسحليه الانتاج ما عادت تتهدف للربح وانما لتسديد حاجيات المجتمع. والاقتصاد الاشتراكي ما هو اشي قمايح على القونيني والمزايمه وانما على التخطيط الواحسي - الدولة في النظام الاشتراكي ما عادت في خدمة البرجوازيين وتولي دولة شعبيه هيني في خدمة الشعب وتحت مراقبه العمال والبلايين الفقراء. والنظام الاشتراكي عبره انتقاله للنظام الشيوعي الذي يقوم على مبدأ محور الطبقات وهو استغلال الانسان للانسان ومبدأ: من كل واحد حسب قدرته ولكل واحد حسب حاجته. وتندوب فيه الدولة.

### في سياسة البرجوازية وسياسة الطبقة العاملة

الطبقة المهيمه في كل مجتمع قنص بقية الطبقات لمعالجها الذاتية في النظام الراسمالي الطبقة المهيمه هي البرجوازية والسياسة التي تسيطرها تأخذ من الامتبار تنمية شرواتها الخاصة كحصه أساسيه يثنيه الراسماليه في البلاد واقطار العالم هيني واستغلال اليد العاملة واقطار الفلايين والحرفين وهاغار البرجوازيين. واذ كانت مهيمه في بلاد كبيرة تولي اميراليه قب تتولي على شعوب البلدان الاخرى وتسخر غيرات بلادهم لقايدتها واذ كانت مهيمه في بلاد فقيفه تولي تبيع وتشرى في شروات شعوبها مفاشي ما ظهر مربوع.

بينما الطبقة العاملة تترك سياستها على اساس مصلحة المجتمع  
لان مصلحتها لانها تكون جلب المجتمع وقايدتها هي فائدة المجتمع  
وقت الذي تنازل من اجل تحردتها تنازل في نفس الوقت من اجل قهر المجتمع  
كامل - نفالها ضد التعسف هو نفال كل المظلمين ونفالها ضد الاستغلال  
هو نفال كل المسفلين ونفالها ضد الامبريالية هو نفال كل الوطنيين ضد  
الهيمنة الاجنبية. مصالح الطبقة العاملة في المجتمع مربوطه بمصالح كل الفئات  
التعبية الاخرى وهذا انما هو سياستها تقوم دائما على اساس تلبية مصالح  
الطبقات الشعبية

سبع اوجه حزب البروليتاريا في بلادنا .

بشي تنجم قهر من الاستغلال وقرركل المجتمع معها الطبقة العاملة لادائها تنظيم  
روهما وترسم سياستها بها التنظيم هو حزب الطبقة العاملة وهما السياسة  
هي سياسة حزب الطبقة العاملة. الحزب يختلف على النقابات. لان الحزب  
يسهدف الى تحرير الطبقة العاملة نهائيا من الاستغلال حتى طريق الثورة  
بينما النقابات تسهدف الى تحسين وضعه العمال في ظل النظام الراسمالي  
يعني تنقضي من الاستغلال من غير لا تقضي عليه. وهذا انما هو  
ما يتنظم في حزب الطبقة العاملة الا المناضل الواعي بمسؤولياته  
وبين استعداده الكامل للتضحية في سبيل قضية العمال والشعب  
بينما النقابات منظمات جماهيرية لاداء يد فلها اكثر ما يمكن في العمال  
والحزب لاداء يكون على هلة وديقه بالجماهير وبالمنظمات الجماهيرية.

فونسي اليوم بعد عمته فيها علاقات الانتاج الراسماليه  
والطبقة الهيمنة على المجتمع هي طبقة البرجوازية. لكن البرجوازية التوسية  
برجوازية ضعيفة ما عندنا من طبقة بشي تلبية المطالب الاساسية مع الجماهير  
كيف العمل والحق والتعليم وما عندنا من قدره بشي تائق في وجه الامبريالية  
هذا انما هو نتاجها مع الاستعمار بشي وتحاول بحلها مشاكلها وتحافظ على وجودها  
في المجتمع. ونتاجها السياسة هذه هي استغلال العمال وافقار الفلاحين  
وطرد التلاميذ وكثرة البطالة وهجرة اليد العاملة ونحوها وانظمة الشعب  
والشعب التوسية بشي يقضي علىها الوضعية ويحط به لها السياسة الوضعية  
لازمه يقوم بثورة ويقضي على البرجوازية ويبني نظام سياسي شعبي.

والحقيقة المبوية ~~الكل~~ الوهيدة بنى تقودها النضال لا توصلوا للنصر هي  
 الطبقة العاملة - لان الطبقة العاملة لا تحدها الارض ولا جانوت ولا وظيف تخاف عليه  
 ولانها ممرضة باعداد كبيرة في اهم المدن ودورها في الاقتصاد حيوي (الغراب بحال النضال  
 ولانها همز معنى الطبقة العاملة العالمية وتكتب نظرية سياسية علمية - الماركسية اللينينية  
 وبكر ماوتسي تونغ - تسعملها بنى قتل الاممات وتنظر لبعيد وسطا برناج الثورة  
 وتولد وراها كل الطبقات الشعبية ، والشرك الا اساسي الذي يسمح للطبقة العاملة  
 القيام بجهتها القيادة في معركة تحرير الطبقة العاملة وامة الشعب هو بناء  
 حزب العمال الماركسي اللينيني - وتاريخ بلادنا يوري الذي معركة التحرر الوطني  
 ما نجحتى توصل لاهدافها وتنجح لان الطبقة العاملة ما كانتى منظمة في حزب  
 عمالي مستقل وكانت تحت القيادة السياسية لحزب البرجوازية التونسية - الحزب  
 الدستوري - الذي هجمات في الاخر بطلان الشعب لقايدة مصالحها الحقيقة ولانانية  
 بينما هجمات التحرر الذي وجهت للنز كانت ديمما تحت قيادة حزب الطبقة العاملة  
 كينما في الصين والفيتنام واليابان .  
 هنا يظهر اهمية الحاجة والسيوية لبناء حزب العمال في بلادنا . والاهمية  
 المركزية المرحلة اليوم لكل المتقنين والعمال التونسي هو بناء حزب العمال الماركسي  
 اللينيني .

ج) لحة تاريخية على الـ «ت ت د ع ش»

الـ ٦٣ تولد في سبتمبر ٦٣ في باريس . كان متكون في بدايته من طلبه ديستراطيني وتقدمين  
 جافه معاركا دستراطيني لة النظام ~~في تونس~~ وخرجه مجلة اسمها «آفاق» وفي حمام  
 ٦٥-٦٦ قرر بنى يكون فرج في البلاد . ودور مجموعة من المناظير وبدو بنشرو في  
 المجلة وينضمون في الطلبة . وبنى سوية بنى سوية ولنى التجمع قوه سياسي في الجامعة  
 فتوضي ~~مطلوب~~ وتقوم معاركا دستراطيني (٦٦، ٦٧، ٦٨) وفي ~~الجزيرة~~ حمام ٦٧ تتطور الـ  
 ايدولوجيا وتبنى نظرية البروليتاريا (م) واعاد تنهيمه على اساس  
 السرية والمركزية الديمقراطية وفي حمام ٦٨ طرح شعار «الاتحاد بالطبقة العاملة»  
 لكن النظام ما استنشى تطوره ووجهه له هزيمة قاسية في مارس ٦٨ .  
 اتعسف متاع ٦٨ بنى يضعف التنظيم في الداخل لمدة طويلة . لكن في الخارج حمام ٦٩  
 مناقشتى منى التجمع بنى يصدر مع جفنى رفاق شمال لبريدة جديدة «ت ت د ع ش» الذي بنى تكون  
 وسيله الاتحاد مع الطبقة العاملة من اجل بناء الحزب العمالي الموحد .  
 لكن تطورات النضالات ~~من~~ العمالي والشعبية في البلاد وفي الهجرة سمحت للمنظمة

بشيء تجعل مقفزه توحيه هامة اليوم المخطط متاحنا في العيد الرعاىي للتنظيم  
متاحنا ننبهوا نقولو الى حملنا خطوات هامة نحو بناء الحزب:

- مناهمتنا هي المنفعة الوعيده التي عندها انتشار وتهيئ في الداخل والخارج
- مناهمتنا متكونه من مناخين عدديا كثار ونظائيا متمرسون
- مناهمتنا هي الوعيده التي تصدر في نشرات عماليه دوريه

- مناهمتنا هي السنوات المبر. المتقدمة اكثر سياسيا وايدولوجيا  
وي الاتمام مع الطبقة العامله

لكن بجانبها الميزات مما نواقى كبيره لازم نستكملوها بشي نتقدمو بهي طريق  
بناء الحزب وهي اساسا: ترسيخ الوعيده الايدولوجيه والتنظيم واحداث برنامج  
الحزب السياسي.

### 5) سياسة العمل المرعليه

الاعمال المركزي للجمع هو بناء الحزب الشيومي المبر.  
التنظيم كل الاحمالنا لازم يصب تنصب لها الهدف. وهذا يقته هي منا تعزيز  
الوعي الايدولوجيه متاحنا - تو هي الخطة السياسي وبرنامج التنظيم تقوية تجدير  
المنظمه بالاتمام مع الطبقة العامله وتقوية وتنظيم التنظيم.

ها الاربعه مهام هو ما مهام الجمع في المرعله الحاليه. لكن وتهيئ التنظيم  
تفرغ في اختيار الاولويات.

تكبير التنظيم عام 68 وزياده في الراسي جعل المنظمه تتأثر على المستوى  
السياسي بالاخافه الى ان تفرغ برنامج الحزب هو الخطوة الاساسيه  
التي بقات بينا وبين الحزب. وكذلك انتشار التنظيم في البتره الاخيره يفرغ  
دخولنا حمار شابه حديد تفرغ حملنا تعزيز الوعيده الايدولوجيه  
وتدعيم التنظيم وتهيئته في التمهيد.

ها الهدف الخاص هذا يفرغ حملنا الاختيارات الاكثيه: الاولويه للعمل النظري  
على الممارسه العمليه والاولويه للعمل الداخلي على العمل الخارجيه  
وهذا يقته هي منا:

- على مستوى العمل الايدولوجي والسياسي اسطاء الصعيه بالغة

للدراسه والتكوين الايدولوجي والسياسي والابتعاد عن الممارسه المفرطه والعمليه  
على المستوى التنظيمي التركيز على الرسيه والمركزيه الاستراتيجيه  
ومقاومة اللبراليه والتسيب التنظيمي



Non à la répression -

Solidarité avec nos camarades

Camarades,

Nous avons ce matin manifesté notre solidarité avec notre camarade B.T. Nous avons montré une fois de plus que pour nous la cause de B.T. est inséparable de la lutte <sup>contre</sup> le régime réactionnaire et politicien de Tunisie, <sup>contre</sup> l'impérialisme qui le protège.

Le pouvoir encore <sup>une fois</sup> a montré son véritable visage. Encore <sup>une fois</sup> sa seule réponse est la répression plus de 15 de nos camarades étudiants ont été arrêtés à l'intérieur

de l'Université. Les autorités universitaires ont laissé faire.

Camarades, comme le 10 janvier, il nous faut arracher la libération de nos camarades, comme le 10 janvier il nous faut être unis et solidaires,

Faisons la grève des cours jusqu'à leur  
libération complète.

Révenons à nos facultés

Exprimez l'opinion du sens de votre lutte.

Vive la lutte <sup>contre</sup> le pouvoir réactionnaire!  
Vive votre solidarité pour la libération de B.T.!

Réalisons l'unité avec les lycéens, les ouvriers et  
tous les exploités <sup>contre</sup> le régime policier.

Arrêtons la libération de nos camarades.

Fait le 15 Mars 1968

Les étudiants du CEAST (Perpignan)

circule en la

## VIGILANCE !

Etudiants, étudiantes tunisiens,

Bientôt l'AFMNA tiendra son Assemblée générale électorale. Celle-ci aura à débattre des activités du Comité Directeur sortant et d'une façon générale, elle aura à fixer les tâches que les étudiants maghrébins sont en droit d'attendre de leur Association. Cette A.G. revêtira une grande importance tant il est vrai que des difficultés de toute sorte se posent cette année avec acuité à l'AFMNA.

Pour mieux apprécier la situation actuelle, il est important de faire un rappel historique des obstacles que l'Association a dû franchir.

Pendant la période des luttes pour l'indépendance, les différentes nationalités maghrébines se rlayaient à la Présidence de l'Association et appliquaient chacune sa politique propre. Durant cette période la situation de l'AFMNA se caractérisait par une absence totale de plate-forme commune et par une dépendance complète par rapport aux différentes organisations nationales étudiantes, (UNEA, UGET, UNEM).

Après l'indépendance de l'Algérie, dernier pays du Maghreb à s'être libéré du colonialisme français, la lutte des étudiants progressistes maghrébins devait changer complètement de contenu: il s'agissait alors pour eux, de mener une lutte de longue haleine contre les différentes réactions dans les 3 pays, et contre le néo-colonialisme et l'impérialisme.

Deux voies s'offraient alors à l'AFMNA:

- ou bien la mise sous tutelle de l'Association par les trois ambassades maghrébines faisant de l'AFMNA un local-restaurant et un lieu de recrutement de cadres dociles au service des réactions internes;

- ou bien l'AFMNA devenait un cadre où les différents courants progressistes maghrébins puissent se rencontrer, se connaître et organiser la solidarité aux luttes populaires qui se mènent dans nos pays respectifs contre la réaction et l'impérialisme.

Grâce à la vigilance des étudiants progressistes maghrébins, la première alternative a pu être jusqu'à maintenant écartée, malgré des difficultés de toutes sortes: suspension des subventions allouées à l'Association, tentatives pour faire de l'Association un simple Comité de coordination des 3 organisations nationales, (CEM) assauts des agents des différentes réactions internes etc...

Une étape a été franchie par l'adoption en février 1967

d'une charte qui fixe l'orientation générale de l'AFMNA.

Cette charte, quelles que soient ses faiblesses, reste au delà des pratiques actuelles de l'Association; certaines habitudes héritées de la période des luttes pour l'indépendance, persistent et se sont même aggravées particulièrement cette année. Nous citons entre

autres:

- non respect de la collégialité au niveau du Comité Directeur;
- initiatives individuelles;
- carences des activités culturelles et politiques;
- faiblesses graves dans la gestion du restaurant, malgré les progrès réalisés au cours des 2 dernières années.

L'A.G. aura à se pencher sur toutes ces questions; le débat qui s'y instaurera ne pourra déboucher, à notre sens, sur des perspectives claires que si certaines idées forces, dégagées de la Plate-forme de février 1967 sont réaffirmées, à savoir:

I) l'AEMNA est un creuset où doivent se rencontrer et agir tous les militants progressistes du Maghreb; elle a pour <sup>role</sup> de soutenir et faire connaître la lutte des masses exploitées dans les 3 pays du Maghreb contre les réactions internes et l'impérialisme;

II) en tant qu'organisation étudiante elle doit constituer une boîte de résonance aux luttes de nos camarades étudiants dans les 3 pays du Maghreb, et organiser la solidarité à ces luttes;

III) sur le plan arabe et international, l'AEMNA doit rester une organisation anti-impérialiste, soutenant fermement la lutte de libération des peuples opprimés à travers le monde; elle doit particulièrement apporter un soutien militant, actif et multiforme aux luttes exemplaires des peuples palestinien et vietnamien.

IV) sur le plan culturel, l'AEMNA se doit, par le biais de conférences, débats, séminaires et publications diverses, de donner à ses militants une meilleure information des problèmes maghrébins et internationaux;

V) sur le plan social enfin, l'AEMNA doit rationaliser la gestion du restaurant universitaire, d'autant plus qu'une gestion saine de celui-ci pourrait apporter à l'Association une aide financière substantielle.

ETUDIANTS, ETUDIANTES TUNISIENS,

- Pour affirmer votre attachement à la Plate-forme de l'Association,

- Pour barrer la route aux menées réactionnaires,

ENEZ NOMBREUX à

l'ASSEMBLEE GENERALE ELECTIVE de l'AEMNA

Le dimanche 9 Mars 1969

à 14 Heures

au 115 Bd. St. Michel, PARIS 5ème.

LES ETUDIANTES DU GROUPE D'ETUDES ET D'ACTION SOCIALISTE TUNISIEN

"PERSPECTIVES TUNISIENNES "

Paris le 3 Mars 1969.